

## Ven limitado crecimiento de renovables (Reforma 03/05/12)

Ven limitado crecimiento de renovables (Reforma 03/05/12) Critican que la política energética se oriente hacia lo que es políticamente más atractivo Por Alejandra López Cd. de México México (02 mayo 2012).- La lentitud del sistema de gobierno para otorgar los permisos de generación eléctrica por medio de energías limpias, aunado a una falta de conocimiento sobre su potencial por parte de las autoridades energéticas, limita el crecimiento de este tipo de tecnologías en el País y desincentiva las inversiones, advierten expertos. A lo anterior se suma la falta de política energética para agilizar la interconexión a la red de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y una política correcta para la sanción por emisiones de gases de efecto invernadero. Adrián Fernández, consultor ambiental para América Latina, explicó que en los últimos años las energías renovables se han retomado por organismos académicos, sin embargo no se han tomado con seriedad por los organismos gubernamentales, pues rápidamente cambian de estrategia hacia lo que es políticamente más atractivo en el momento actual. Ejemplo de lo anterior es la muy reciente política que busca incentivar la explotación de gas shale, el cual a pesar de ser un combustible fósil, carece de un análisis a profundidad sobre su potencial y la capacidad de México para impulsar la explotación del hidrocarburo. Enrique Guzmán, director general adjunto de Electricidad y Energías Renovables de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) recalcó que los periodos de seis años de gestión no son suficientes para hacer adecuaciones mayores a las políticas que incentivan las energía renovables. Añadió que por lo menos en 2012 se intentó dar apoyos de subsidios a las energías renovables para fomentar su uso, pero no será posible concretar esta propuesta antes de que concluya la administración. En adición, la CRE se encuentra supeditada a la política que dicte la Secretaría e Energía (Sener) y, si esta dependencia no establece metas concretas, será imposible impulsar las energías renovables. Por su parte, Miguel Ángel Cervantes, secretario técnico de la Comisión Especial de Cambio Climático del Senado, criticó que a los combustibles fósiles se le otorgan grandes subsidios y fomentan el uso ineficiente e inequitativo de los mismos, a la par de que a las renovables no se les apoya de manera adecuada. Añadió que en el caso de la recientemente aprobada Ley de Cambio Climático es un buen esfuerzo para mejorar la situación de las energías limpias, pero no expone cómo se financiará el Fondo para impulsar las inversiones en esta rama energética. Además, los legisladores no pudieron avanzar en la intención de aumentar impuestos a automóviles por las emisiones y que al mismo tiempo redundan en mayores gastos de salud por su amplio uso. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 02 mayo 2012